

Modifié le 20/01/25

### **Pour une histoire naturelle et culturelle du territoire**

Le Muséum d'Histoire naturelle et le musée des Antiquités bénéficient d'un grand projet de rénovation, sur le plan architectural et muséographique. Il sera fermé au public. Cette rénovation des bâtiments est une opportunité de repenser complètement ces deux musées, dont les collections vont progressivement être réunies en un seul lieu moderne et innovant, sous la direction de la Réunion des Musées Métropolitains. L'ouverture de ce nouveau musée est prévue pour 2028.

La Réunion des Musées Métropolitains (RMM) et la Métropole Rouen Normandie veulent placer les visiteurs et leurs intérêts au centre de ce projet. L'objectif est que le musée traite des sujets qui vous concernent aujourd'hui et qu'il vous donne les connaissances scientifiques nécessaires pour mieux comprendre et agir dans le futur.

### **Retour sur les dates importantes**

En octobre 2018 et en décembre 2019 une concertation a eu lieu pour élaborer le projet, les citoyens ont été appelés à s'exprimer sur les composantes du futur musée.

En 2022 : Appel aux candidatures pour le projet architectural et muséographique du futur musée.

Il fixait notamment les grandes orientations en matière d'aménagement pour une co-construction du site (articulation des bâtiments, aménagement du jardin, espaces d'accueil, salles de médiation...) et de présentation des collections (parcours de visite, thématisation des espaces, mise en exposition...) en tenant compte des attentes, des envies et des propositions qui ont été formulées en 2019-2020.

Depuis 2022, la Réunion des Musées Métropolitains propose le musée hors les murs : activités délocalisées en dehors du musée (centre de santé, socio-culturels, centre commerciaux ou espaces publics...) afin de créer une dynamique de territoire et de renforcer les relations partenariales avec les acteurs associatifs, les institutions et les communes.

---

Et à l'automne 2023, le lauréat a été choisi ! Le choix unanime du jury en faveur du groupement emmené par Richard Duplat, Christophe Bidaud et Adeline Rispal illustre la qualité architecturale et scénographique du projet proposé.

## **À quoi ressemblera le futur musée ?**

En valorisant le patrimoine bâti et le jardin, le projet renforce la place du musée dans le territoire et la ville, s'intégrant davantage dans le quartier. Ainsi seront créés deux grands parvis, des cheminements, une aire de jeux et un potager urbain.

Grâce au cloître conçu comme un forum couvert d'une verrière élégante et protectrice, les visiteurs se sentiront comme chez eux, libre d'accéder à l'auditorium, au salon de lecture ou encore à l'Archipel.

Un belvédère ouvert sur la ville offrira une vue inédite sur le paysage urbain de la métropole. Avec des fonctionnalités nouvelles, le projet offre un lieu convivial autour d'un kiosque-café à la vue exceptionnelle sur le square et les édifices patrimoniaux conservés.

## **En attendant**

Le square André-Maurois est ouvert à tous, les jours de 7h30 à 18h30. Vous pouvez découvrir ou redécouvrir l'expérience saisissante immersive et sensorielle « sensation Soleil levant ». Voyagez dans les origines du vivant à aujourd'hui en passant par les paysages normands ! Confrontez-vous aux évolutions de la biodiversité et aux enjeux futurs qu'elle doit relever !

Et retrouvez sans plus attendre les ateliers et activités qui sont programmés régulièrement sur l'agenda des musées.

Table des matières